

Medienmitteilung des Bürgerforums, 9. 9. 2008

Trägerverein Bürgerforum
Gemeinde Freienbach
www.buergerforum-freienbach.ch

Präsidentin: Irene Herzog-Feusi
Etzelstrasse 54, 8808 Pfäffikon
Tel./Fax 055 410 41 93
irhe@active.ch

Fragezeichen zum „städtebaulichen Konzept Pfäffikon“ Das Bürgerforum lädt ein zu Meinungs austausch und Information

Am Mittwoch, 17. September, führt das Bürgerforum die erste von drei Forumsveranstaltungen dieses Herbstes durch. Das „städtebauliche Konzept Pfäffikon“ steht zur Diskussion. Die Bevölkerung soll sich dazu äussern können, bevor es zu spät ist.



Foto: Diese drei Gebäude der ehemaligen Schmiede beim Dorfplatz Pfäffikon wurden dem Gemeinderat 2x zum Kauf angeboten. Er lehnte 2 x ab – es bestehe kein Bedarf.

Nach dem Willen des Gemeinderates Freienbach soll das „städtebauliche Konzept Pfäffikon“ im Eiltempo vom Volk abgesegnet werden. Es geht darum, schnellstmöglich die Verdoppelung der Ausnutzungsziffer für das Land an der Churerstrasse im Baureglement festzuschreiben. Ausserdem sollen die neuen Gebäude in Reih und Glied von Nord nach Süd aufgestellt werden. Alles Übrige ist noch weitgehend unverbindlich oder gar nicht konkret formuliert.

Der Trägerverein des Bürgerforums Gemeinde Freienbach hat diese Planung intensiv studiert. Er ist sehr besorgt über die Widersprüche und möglichen Auswirkungen des sogenannten „Konzepts“. Die Bevölkerung wurde bisher weitgehend im Unklaren gelassen über Hintergründe und Zusammenhänge:

- Warum ein so enger Blickwinkel? Weder die anderen Strassen und Quartiere von Pfäffikon, noch die anderen Dörfer der Gemeinde wurden in die Überlegungen einbezogen. Die Auswirkungen eines neuen Baubooms an der Churerstrasse wären aber weit herum spürbar.
- Warum zeigen die „Konzept“-Bilder fast keine Autos auf der „städtischen“ Churerstrasse? Genau dort gäbe es nämlich durch das verdichtete Bauen mehrere Tausend zusätzliche Fahrzeuge täglich. Die Ein- und Ausfahrten münden direkt in die Churerstrasse.
- Warum sieht das „Konzept“ für die profitsteigernde Aufzoning privater Grundstücke keine Gegenleistungen zugunsten der Öffentlichkeit vor, z.B. keine Landabtretungen für eine separate Busspur, für Begegnungsplätze, für Grünbereiche im „Stadtzentrum“, keine Vorschriften für die Verbesserung des Ortsbildes?
- Laut „Konzept“ ist und bleibt eigentlich nur der Strassenraum im öffentlichen Besitz. Warum lehnte es der Gemeinderat ab, die drei Gebäude der ehemaligen Schmiede für die Öffentlichkeit zu erwerben, die ihm 2x angeboten wurden - mitten in Pfäffikon, an bester Lage für öffentliche Zwecke, direkt neben dem Dorfplatz?
- Welche Wege sollen die Privatautos fahren, wenn an der Schützenstrasse laut „Konzept“ nur noch Busse und Langsamverkehr durchfahren können?

Diese und viele weitere Fragen sollen nun auf den Tisch kommen. Die Bevölkerung der Gemeinde Freienbach wird vom Bürgerforum herzlich eingeladen, mitzudenken und den Behörden und Planern Rückmeldungen zu geben. Sie soll wichtige Zusatzinformationen erhalten und die eigene Meinung einbringen können. Wir freuen uns auf eine engagierte Teilnahme im Interesse der zukünftigen Lebensqualität. Die Forumsveranstaltung findet am Mittwoch, 17. September 2008, um 19.30 Uhr im Saal des Hotels Sternen, Pfäffikon, statt.

Vorstand des Trägervereins Bürgerforum Freienbach, Irene Herzog-Feusi, Präsidentin

Medienmitteilung des Bürgerforums, 9. 9. 2008



Trägerverein Bürgerforum
Gemeinde Freienbach
www.buergerforum-freienbach.ch

Präsidentin: Irene Herzog-Feusi
Etzelstrasse 54, 8808 Pfäffikon
Tel./Fax 055 410 41 93
irhe@active.ch

EINLADUNG

ZU MEINUNGSAUSTAUSCH UND INFORMATION

Mittwoch, 17. September 2008
Beginn: 19.30 Uhr
Hotel Sternen, Pfäffikon, Saal

„STÄDTEBAULICHES KONZEPT PFÄFFIKON“ ?
Qualität in *allen* Dörfern?

Das Volk soll sich äussern können, bevor es zu spät ist.